

Licencias médicas falsas: un fraude que afecta a todos

“Médicos cómplices y funcionarios públicos abusando de licencias médicas para viajar”

La entrega indebida de licencias médicas ha generado un profundo cuestionamiento sobre la ética en el ejercicio de la medicina y la transparencia dentro del sector público. La revelación de casos en los que médicos emiten certificados de incapacidad sin que el paciente presente una enfermedad real ha sacudido al sistema de salud, evidenciando una práctica que beneficia tanto a trabajadores irresponsables como a algunos profesionales que incumplen su deber.

Los casos más escandalosos involucran a funcionarios públicos que, respaldados por licencias médicas emitidas sin justificación legítima, han viajado al extranjero mientras supuestamente enfrentaban problemas de salud. Esta situación pone en duda la seriedad con la que se administra el recurso de las licencias médicas y genera indignación en la población, que espera mayor rigurosidad en el control y sanción de estas irregularidades.

La complicidad de ciertos médicos en este fraude no solo representa una falta ética grave, sino que también afecta directamente la credibilidad del sistema de salud y las aseguradoras. Mientras miles de chilenos

enfrentan largas esperas para acceder a atención médica y obtener licencias cuando realmente las necesitan, otros han encontrado en la corrupción una vía para ausentarse de sus responsabilidades sin consecuencias.

Al darse a conocer este caso se busca implementado medidas de fiscalización para identificar y sancionar a los médicos que incurren en estas prácticas, así como a los funcionarios públicos que se benefician de ellas. Sin embargo, los resultados han sido insuficientes, y los casos continúan saliendo a la luz. Más allá de las sanciones, es fundamental reforzar la ética dentro del gremio médico y establecer controles más estrictos en la emisión de licencias.

La confianza en las instituciones se construye sobre la transparencia y la responsabilidad. La ciudadanía exige que se ponga fin a estas prácticas abusivas y que quienes han violado la integridad del sistema sean sancionados con todo el peso de la ley. Solo con un esfuerzo conjunto entre el Estado, el sector salud y la sociedad se podrá erradicar este problema y devolverle credibilidad al uso de las licencias médicas.